

Enseriencia á este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios espafioles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 2.00 al mes; provincias, pesetas 2.50 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5.00 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12.00 trimestre; Filipinas, pesetas 15.00, y países fuera de la union postal, pesetas 18.00. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

## Congreso de agricultores de Salamanca.

Por conducto de uno de sus miembros, la Asociación general de Agricultores de España manifestó en el año último su deseo de celebrar en Salamanca un Congreso internacional de agricultores de España y Portugal.

La idea fué acogida con entusiasmo; pero creyendo que necesitaba preparación, y en vista de lo mucho que apremiaba la necesidad de anticiparse á la información parlamentaria sobre la cuestión agraria, se acordó celebrar el Congreso provincial de agricultores que hoy se ha inaugurado.

La iniciativa se debe á la Liga de Contribuyentes, que con el auxilio de la Diputación y Ayuntamiento, ha organizado este acto, al cual personas de la mayor respetabilidad conceden trascendencia suma, porque ha de influir poderosamente en la dirección que en lo sucesivo tomen las corrientes de la opinión en cuanto se refiere á la producción agrícola.

A las nueve de la mañana estaban convocados los representantes del Congreso en el aula de la Universidad, y á esa hora ante un público tan numeroso como respetable, el presidente de la Liga, Sr. D. Ramon Carrascosa, abrió la sesión, pronunciando breve y sentido discurso, acerca de los precedentes, historia y fines que el Congreso se proponía, que no son otros que recoger y condensar las aspiraciones de la opinión pública y exponerlas á la consideración de los poderes del Estado.

El auditorio escuchó con atención y aplaudió el discurso del presidente.

Acto seguido, el ponente del primer tema, acerca del estudio agrícola de la provincia y organización que la agricultura debe tener para impulsar su desenvolvimiento técnico y económico, en armonía con las necesidades de la época moderna, leyó desde la célebre tribuna universitaria el dictamen proponiendo, como conclusiones, lo siguiente:

1.º Que en la provincia de Salamanca pueden caracterizarse cuatro zonas ó regiones agrícolas.

2.º Que en la central debe predominar el cultivo cereal, con la vid en unas localidades y las raíces alimenticias en otras; en la del Agueda el cultivo de la vid y del olivo; en la del Duero, que es muy cálida, el olivo, la vid, árboles frutales, sin excluir el naranjo, y algunas plantas aromáticas; y en la cuarta ó de la Sierra, la vid, el olivo, plantas filamentosas y forrajeras.

3.º Que las industrias agrícolas de más porvenir son la elaboración de vinos y sus derivados, aceites, conservación de frutas, carnes, elaboración de quesos, preparación de fibras hilables para dar á Béjar materia prima para cambiar su fabricación; engorde de aves de corral, y más adelante, á medida que el progreso agrario se realice, destilación de materias féculentas, para resistir la competencia extranjera.

4.º Respecto á la intervención que el Estado y la provincia deben tener en esta transformación de la riqueza agraria, quiere el autor del dictamen que se fomente el espíritu corporativo y se organice la agricultura con la decidida protección del Estado, pero fundando esa organización en la asociación privada, con cámaras provinciales y comités locales de agricultores y ganaderos, que con las demás entidades sociales, corporaciones científicas, de la nobleza, clero, mitico, profesiones, nobres, á la vez que las actuales Cámaras de Comercio, representantes, que constituidos en Asambleas con la intervención del gobierno, preparen y discutan en período fijo del año, los presupuestos del Estado y leyes arancelarias, que después serian sometidas á la deliberación de los Cuerpos Colegisladores.

El autor de este dictamen, que ha llamado mucho la atención por su última parte, que halaga sobremanera á labradores y ganaderos que han concurrido al Congreso, es D. Cecilio Gonzalez Domingo, ingeniero agrónomo, catedrático del Instituto y vicepresidente de la Liga de contribuyentes, que recibió, por su trabajo, entusiastas aplausos al bajar de la tribuna.

Abierta discusión, el Sr. Oscariz, catedrático del Instituto de Zamora, que accidentalmente se halla en esta capital, impulsado por el entusiasmo que despertaba el espectáculo de una provincia deseosa de estudiar sus males y los remedios que su situación reclama, usó de la palabra para exponer su opinión acerca de la intervención que el Estado debiera tener en la organización de la agricultura, manifestándose partidario de que el Estado la organice, dirija y desenvuelva.

El Sr. D. Prudencio Escrivano, agricultor del campo de Salamanca, hizo atinadas observaciones acerca de las dificultades con que lucha el cultivo cereal, reclamando inmediata organización de la enseñanza práctica de la agricultura, para llevar á los labradores la luz necesaria en el cultivo moderno.

El Sr. Escrivano, genuina representación de la clase labradora, fué muy felicitado.

El ingeniero agrónomo de la provincia, don Raimundo Faure, se hizo cargo con notable acierto de todos los puntos que el tema abraza, ampliando los relativos al cultivo, y citando lo que ocurre en la práctica para oponerse á que la agricultura siga enseñándose como se hace hoy, si ha de llenar la necesidad que se siente, y reclamó, en nombre de la clase labradora, que el Estado y la provincia establezcan centros de enseñanza de agricultura práctica, como uno de los medios de remover los obstáculos con que lucha la producción agraria.

Al Sr. Faure, muy aplaudido por sus atinadas observaciones, siguió para rectificar el autor del dictamen Sr. Gonzalez Domingo, que manifestó su satisfacción por la conformidad que resultaba entre su trabajo y los discursos pronunciados, puesto que todos pedían análoga protección, con la única diferencia de que él entendía que la organización de la agricultura no debiera estar ligada á trabas ni ruedas administrativas; que deseaba que la agricultura se desenvolviese en su esfera propia, en la esfera privada, llevando á ella el Estado su protección, para que de este modo las cuestiones, los problemas todos se estudiasen y resolviesen en armonía con las necesidades de localidad, y

en ningún caso con procedimientos y por medios previamente determinados que puedan resultar sin aplicación en la práctica.

En resumen: la organización de la agricultura para su progreso y desenvolvimiento es para el Sr. Gonzalez Domingo un problema sociológico que ha de resolverse con la dirección y protección del Estado en la esfera de la asociación, que tantas maravillas produce cuando está regida por sábias leyes.

Respecto á la provincia, tenemos—decía—agentes naturales que nos auxilian en la producción; pero no basta la eficacia, es preciso que los poderes públicos tengan en cuenta que el progreso nos ha sorprendido en esta tranquilidad en que hasta hoy hemos vivido, confiando en que nuestros productos eran los más ricos y los más variados; pero ahora resulta que no son los más baratos, y esto basta para ahogar al contribuyente, que produce, pero no vende.

Terminada la rectificación del Sr. Gonzalez Domingo, encaminada principalmente á indicar la trascendencia de sus conclusiones, se leyó un razonado escrito del Sr. Parádnas, agricultor de Cantalaplada, que no ha podido asistir al Congreso, dando á conocer, por observaciones hechas en su labranza, la necesidad de modificar el cultivo para aumentar y variar la producción, trabajo que agrada en extremo, rectificando los Sres. Oscariz y Faure, y terminando el acto con un breve resumen hecho por el señor Gonzalez Domingo, en el cual puso de relieve la eficacia de la asociación privada cuando cuenta con la protección del Estado, definida en meditados leyes, que la rijan y la gobiernen.

Mañana se votarán las conclusiones del dictamen, y se discutirá lo relativo á la ganadería, que tanta importancia tiene en esta provincia, y tan oportuno es en estos momentos.—Eduardo Muñoz.

Salamanca 9 Setiembre 1887.

## Cartas de «Asmodeo.»

Paris en 1887.—Los teatros.—En el de la Opera.—El Cid.—Patrie!—A propósito de La Africana.—Reforma que debe hacerse en Madrid.—En la Comédie Française.—El repertorio antiguo.—Moliere, Racine, Corneille.—Los demás teatros.... cerrados.—La Exposición de las artes decorativas.—Lo de siempre.—Definición exacta.

Indudable es que «la gran capital del mundo civilizado,»—como modestamente llaman á París los franceses,—no ofrece en el presente mes la vida, la animación, el movimiento de años anteriores.

Diferentes causas explican esta diferencia: los atractivos de tiempos más felices han desaparecido: esta época no es la brillante y venturosa del segundo imperio, en que abundaban las fiestas y los saras, aun en mitad del estío; la situación del comercio y de la industria es lamentable: en las calles los mendigos persiguen á los transeúntes, cual si estuviésemos en Madrid; y la escasez de espectáculos públicos contribuye de manera poderosa á que sea menor el número de viajeros, y á que estos se ausenten más pronto, porque no encuentran placeres ni diversiones.

El incendio del teatro de la Opera Cómica produjo,—según nadie ignora,—un sentimiento de terror entre los espectadores, al cual han respondido los gobiernos de todos los países, tomando medidas y ordenando precauciones para impedir catástrofes análogas.

Naturalmente, aquí, donde se hallan aún tan vivas las primeras impresiones, y donde los coliseos no ofrecían condiciones de seguridad, ha sido necesario practicar obras más importantes, con el doble objeto de inspirar confianza al público y de hacer casi imposible la repetición de aquel horrible suceso.

El edificio de la Grande Opera, construido há poco con arreglo á los adelantos introducidos recientemente, es el único que no ha necesitado reformas ni mejoras; los restantes,—incluido el de la Comédie Française—han debido ejecutarse costosas y largas, en obediencia de las órdenes del gobierno y del voto general.

Los otros, entregados á albañiles, estuñistas, carpinteros, etc., etc., no han podido abrir sus puertas en la época ordinaria,—el primero de Setiembre;—y presentan el cuadro más triste y desagradable, llenos de escombros, cubiertas de andamios las fachadas con altos cercados de maderas.

En Paris,—que posee cerca de treinta coliseos entre grandes y pequeños, entre aristocráticos y populares,—solo funcionan la Opera, la Comédie, el Odeon y el de Menus Plaisirs—éste de infimo orden.

Hay que agregar el Eden, el Circo de Verano y el Hipódromo; pero el primero se halla en venta y arrastra lánguida vida; y los dos últimos no prolongarán su temporada más allá de principios de Octubre.

Algunos—como el Gymnase Dramatique y el Vaudeville—tornarán á abrirse hácia el 20 del corriente; dos ó tres más el 30; pero de todos modos, son varios los que no pueden fijar la época en que empezarán sus tareas. ¡Tantas, tan importantes y difíciles son las obras ordenadas!

Hablaré, pues, de lo presente, despues de anunciar algo de lo porvenir.

Dos spartittos se cantan en la Grande Opera que yo no había oido—Le Cid, de Massenet, compositor conocido en Madrid por la ópera Le Roi de Lahore, que logró seis ó siete años atrás favorable, si no ruidoso éxito, en nuestro Teatro Real, y ¡Patrie!, libro de Sardan, música de Paladilhe, el popular autor de la canción La Mandolinata.

Le Cid es una obra de estudio y de ciencia, pero no de inspiración: aquí y allí algun destello de genio; pero en general monotonía y falta de pasión.

Es posible que interpretada por artistas de primer orden produzca mayor efecto: el que á mí me causó, á cargo de medianías, fué el de una dulce somnolencia.

En ¡Patrie! sin duda porque el asunto es dramático é interesante, ó porque el autor ha escrito la partitura con mayor sentimiento, hay ocasiones en que el oido se encuentra gratamente impresionado. Sin embargo, pareceme que Paladilhe es más apto para la canción graciosa que para los arranques dramáticos, y que abordando la escena, ha perdido algunas de las dotes especiales de su talento:—la ligereza y la originalidad.

También he asistido á una representación de La Africana, y por cierto que el desempeño, sin ser notable, resultó igual y armonioso.—La Dufrene es cantante de buena voz y de acento vigoroso: el tenor Escalais, aunque de escasas facultades, tiene inteligencia y buen gusto: el barítono Berardi sería bien recibido hasta por el público difícil y exigente de Madrid; y en cuanto á la misse en scene, es, como en la época del estremo, magnífica y lujosa.

El tercer acto de la ópera de Meyerbeer concluye aquí sin los tiros que tanto disgustan en Madrid á las señoras.

¿De dónde se ha tomado entre nosotros la cos tumbre de aquella ruidosa batalla, que llena de humo la sala?—En Paris se estrenó La Africana; y por lo tanto, como en los demás, debió imitarse ahí la escena del abordaje.

La Comedia Francesa, desde su reapertura, no ha presentado ninguna novedad, haciendo el gasto todas las noches lo que se llama el vieux repertoire, es decir: las comedias de Moliere y las tragedias de Corneille y Racine.

Las dos únicas excepciones han sido el Hernani, de Victor Hugo, y Le testament de César Girodot, de Belot.

Aunque siempre admirablemente ejecutadas, tales obras no exigen sino mención honrosa en muestra de respeto y consideración.

El Odeon ha vuelto á abrirse el 1.º, y tampoco ha presentado nada nuevo. Lo más notable en su nueva campaña es el desafío de su director Mr. Porel con un alto empleado del ministerio de Bellas Artes, á quien no quiso dar la mano, que aquel le tendió.

Aunque los desafíos son entre los franceses tan comunes, que la cosa no vale la pena sino de ser consignada.

Como todos los veranos, en el actual hay también en el Palacio de la Industria la Exposición correspondiente de artes decorativas, á peseta la entrada todos los dias de la semana y á cincuenta céntimos los domingos.

Un amigo á quien preguntaba si la habla visto, la definió con esta frase gráfica:—Si; la vi.... el año pasado.

ASMODEO.

Paris 8 de Setiembre de 1887.

## Un consejo á nuestros viticultores.

En las actuales circunstancias, comenzados ya en muchos puntos de España los trabajos de los lagares, y dispuestos en otros á comenzarlos, es importante que nuestros viticultores se den cuenta de las exigencias de los mercados extranjeros, y en primer término de los mercados franceses, para que la elaboración se verifique en las mejores condiciones, y aumente el crédito de nuestros vinos, un tanto quebrantado ante la concurrencia de los de otras naciones, principalmente de Italia, Portugal y Turquía.

Una de las causas que más desprestigia nuestros vinos en estos mercados, es la fuerte dosis de sulfato de potasa que generalmente contienen. Los vinos así elaborados no sirven para el coupage de los vinos finos de Burdeos, y como el análisis descubre tan facilmente el defecto, los compradores los rechazan ó los adquieren solamente en condiciones de precio excepcionales.

Los vinos italianos, portugueses y orientales contienen el sulfato de potasa en cantidad limitada, no excediendo por lo general de dos gramos por litro. El gobierno italiano, que tanto se preocupa en fomentar los intereses de su nación, ha dirigido no hace mucho tiempo una circular á los prefectos y municipios para que hagan comprender á todos los viticultores la necesidad de contener la elaboración dentro del límite de los dos gramos de sulfato de potasa por litro, advirtiéndole que estaba dispuesto á impedir la venta de los vinos que tuviesen mayor cantidad de yeso.

La tolerancia del gobierno francés en este punto no es prenda segura para lo porvenir, y la célebre circular objeto de tantas reclamaciones ha quedado en cartera; pero puede ponerse en vigor cuando menos se espere, con lo cual sufriríamos gravísimos perjuicios.

Que nuestros viticultores se persuadan y entren, pues, en las condiciones generales de la elaboración, limitando la cantidad de yeso y no olvidándose de que los mercados franceses pueden cerrarse de la noche á la mañana á todos los vinos que contengan más de dos gramos de sulfato de potasa por litro. Aun no cerrándose estos mercados, necesitamos de esa prudente medida en la elaboración de nuestros vinos para mantener su crédito enfrente de la concurrencia extranjera.

## El Sr. Labra y las cuestiones de Ultramar.

El Carbayon de Oviedo, que hoy hemos recibido, publica una extensa conferencia con el Sr. Labra sobre las cuestiones antillanas, que tanto interés han despertado en estos últimos dias.

Conocidas de antiguo las ideas del Sr. Labra en lo que se refiere á la solución de los problemas de la Gran Antilla, hé aquí sus opiniones respecto de algunos extremos, origen de viva discusión:

«P. ¿Y qué piensa V.—preguntan al Sr. Labra—del rumor de que esos empleados sean aquí sostenidos por personajes políticos?»

R. No puedo creerlo, al menos en el sentido que se dice:

Primero, porque se trata de políticos respetables y despues, porque en punto á las flaquezas de los hombres públicos de nota se siente con una facilidad incomparable. Esta es una de las grandes contrariedades de la vida pública; los éxitos nunca compensan las calamidades y las amarguras, pero, despues de negar el supuesto calumniosamente en cuanto se refiere á ciertas dignas personalidades, no puedo tampoco desconocer que en su stras Antillas se crea como cosa corriente en la i fundación de los medios equívocos, por lo menos, para la obtención de los empleos en Madrid, y que en Madrid existe un grupo de gentes insignificante y casi desconocida que se ofrece á todo el mundo á gestionar por precio negocios y destinos de Ultramar. Naturalmente, á todo esto es extraño el Sr. Blaguer que es un hombre perfectamente honorable, pero la atmósfera se forma con todos estos miasmas y produce las fantasías repugnantes que han ocupado la atención pública en estos dos últimos meses.

P. ¿Cree V. que la inmoralesidad de que ahora se habla es producto de estos últimos tiempos?»

R. De ninguna suerte. Yo creo firmemente que hoy sucede en Cuba y en Puerto Rico mucho menos de lo que ha sucedido en el período de la guerra y en la época anterior á 1869. Pero ahora hay más facilidades para la denuncia de esos abusos, porque en Ultramar existe la libertad de imprenta, y hasta cierto punto las garantías constitucionales, y en la Península las gentes se ocupan un tanto de las cosas ultramarinas y ya se preguntan cómo se hacen rápidamente ciertos capitales.

El Sr. Labra asegura que el abuso y los errores de que tanto se habla, son extensivos á la administración de justicia, y entiende que la resolución de las cuestiones antillanas piden los alientos y el rumbo de un marqués de la Sonora.

## Viaje régio.

Expedición á Tolosa.—Otras noticias.

A las ocho y media regresaron de su expedición á Tolosa S. M. la Reina, princesa de Asturias, infanta, ministros y altos dignatarios que la acompañaron.

A las cinco de la tarde llegó S. M. á Tolosa, cumplimentándola en la estación el alcalde, el senador Sr. Garmendia, el diputado Sr. Torre Gil, los brigadieres Monleon y Ceballos, los concejales Sres. Ladislao, Zavala, Miguel Coroa (carlistas) y Miguel Arcante (liberal), los jueces municipal y de instrucción, San Gil y otras muchísimas personas.

S. M. fué recibida con repique de campanas, vivas y cohetes. El alcalde pronunció un discurso dando la bienvenida.

La entrada de la ciudad, así como las casas todas, se encontraban adornadas con colgaduras.

La concurrencia no cesó de vitorear durante todo el tránsito.

Al entrar en el templo S. M. y sus hijas, la comparsa de danzantes formó con palos y cintas una especie de bóveda por donde pasaron.

En la puerta del templo fué recibida S. M. por el señor cura (que es tradicionalista), y la dió la bienvenida en nombre del clero parroquial. Despues de oír el Te Deum pasó la comitiva á visitar la fábrica de boinas de D. Antonio Elosegui.

En la puerta principal del establecimiento habían formado una caprichosa portada con boinas de todos colores, que formaban un hermoso aspecto. Antes de retirarse S. M. la Reina, ofreció el fabricante una preciosa caja con incrustaciones de Elbar, conteniendo tres magníficas boinas encarnadas y una negra. S. M. agradeció mucho dicho regalo.

Despues visitó la comitiva la fábrica de papel La Esperanza, presenciando todas las operaciones; luego la Casa de Beneficencia, posteriormente la Casa Ayuntamiento, donde había preparado un lunch, y últimamente el notable centro de enseñanza de los padres Escolapios, el cual estaba vistosamente engalanado.

La comitiva se muestra muy satisfecha de las deferencias de que ha sido objeto por parte de los dueños de las fábricas de boinas y de papel.

S. M. la Reina fué despedida en Tolosa con las mismas manifestaciones de respeto y adhesión que al llegar.

Anoche comieron en el palacio del ayuntamiento, á la mesa de S. M., el gobernador militar y varios jefes de esta guarnición.

La Reina visitó el cuartel de infantería donde se alojan el regimiento de Africa y segundo batallón de Valencia, recorriendo las dependencias.

La augusta visitante ha demostrado grande interés por los enfermos y dispuesto sean puestos en libertad los arrestados. Al enterarse de que había dos músicos desertores sumariados, se manifestó conmovida de su situación é interpuso su ruego á favor de estos desgraciados.

Las tropas vestían traje de marcha. Como el cuartel es de malas condiciones, aunque bien ventilado, la Reina pronunció algunas frases revelando el interés que la inspiran los soldados y el deseo de mejorar, en cuanto la situación del Erario lo permita, las condiciones de los cuarteles.

El Sr. García Torres ha conferenciado con el Sr. Sagasta, interesándose por el reo puesto en capilla en Málaga.

Han sido firmados los decretos jubilando al inspector general de montes de segunda clase, D. Antonio Jandenes; promoviendo á dicho empleo á D. Hilarión Ruiz Amado, y nombrando canónigo de Roncesvalles á D. Celestino Ripa.

Leemos en un periódico de Zaragoza que el Sr. Sagasta ha telegrafado al gobernador civil manifestándole que lo avanzado de la estación impide á S. M. la Reina, con gran sentimiento suyo, asistir á las fiestas del Pilar, pero que se promete visitar á Zaragoza en un plazo no lejano, acaso en la primavera próxima.





**SUPERIORES CAFES**  
DE  
**MATIAS LOPEZ Y LOPEZ**  
MADRID—ESCORIAL  
Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos  
Café melido superior, á..... 2 ptas. los 400 gramos.  
Puerto-Rico y Caracillo... 350 " "  
Puerto-Rico y Moka..... 3 " "  
Moka pura..... 4 " "  
Tés de 6 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 2 onzas.  
Téptico del Brasil en botes de 200 gramos.  
NOTA. Los botes de CAPE y LA PLOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.  
Se vende en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias.  
Depósito Central: Puerta del Sol, 13

**MALES SECRETOS.—CURA EN 4 DIAS.**  
**INYECCION KOCH.** (Flujo de la Uretra y Vagina.)  
Se vende á 2 reales franco en Madrid, Montera, 33, 1.ª, y todas acreditadas Farmacias mundo. Por mayor, Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

**LA MARGARITA EN LOECHES**  
Antibiliosa, antihéptica, antiescrufulosa, antilíptica y reconstituyente  
La clínica es la gran piedra de toque de las aguas minerales, y las de LA MARGARITA hace 35 años que se usan en todas partes y producen constantemente curaciones prodigiosas. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central: Jardines, 15, bajo.  
En el último año, más de dos millones de purgas.

**GRAGEAS, ELIXIR y JARABE**  
**Hierro del Dr. Rabuteau**  
Laureado del Instituto de Francia.  
Los numerosos estudios, hechos por los sabios más distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr. Rabuteau son superiores á todos los demás ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Exenueración, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.  
Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ensucian los dientes y los digieren los estómagos más débiles sin la menor molestia: Se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.  
El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU está recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas están debilitadas: Una copa de licor mañana y tarde después de cada comida.  
JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los niños. El tratamiento ferruginoso por las Grageas Rabuteau es muy económico.  
ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA  
Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (deposítada) con la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.  
El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias

**GUANTES DE SUECIA**  
**Finisimos é inrompibles**  
Seis botones, con cadeneta, 4 pesetas.—Ocho botones, con id., 4'50 ptas.—Diez botones, con idem, 5'50.  
**CALLE DE TUDESCOS NÚM. 1 ENTRESUELO**  
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

**PELO O VELLO**, desaparece en pocos minutos y sin ningun perjuicio, usando el **Depilatorio Inglés** de Segal. Botica Corona-Gignas, 5, Barcelona. En Madrid, D. Malchor Garcia, Castellana, 1, duplicado.  
**Biblioteca de obras raras**—Libros de magia 2 pesetas. Pidanse, enviando su importe en sellos, al Sr. Director de las oficinas de Publicidad. Calle Tallers, núm. 2, Barcelona.  
**LEZ ELECTRICA**—Pidanse Catálogos de aparatos portátiles acompañando 30 céntimos en sello al Sr. Dr. de las Oficinas de Publicidad.—C. Tallers, núm. 2, Barcelona.  
**DINERO** sobre sueldos, hipotecas y demás que convenga, intereses módicos, cuidado de asuntos judiciales, representación y tramitación de los mismos. Consulta y gestión de toda clase de negocios. Hortaleza, núm. 106, 3.ª. Horas de oficina, de 4 á 8. Los de provincias con sellos.

**Almoneda verdadera.**  
Está abierta en la calle de Gravina, núm. 20, principal derecha, todos los días no feriados, de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde. Hay una buena mesa de desarme de 6 metros de largo, por 1'50 de ancho, con rico tapete de paño azul marino, propia para un salón de consejo, biblioteca, salón de lectura, mesa de comunidad ú otro destino análogo. Hay buenas mesas de despacho, librerías, centros de bronce de gusto y muchos de casa. Hay una anaquelada abierta de 62 metros cuadrados, con 9 órdenes de estanterías y techo con su correspondiente cornisa. No se admiten pretereros.  
**IMPRESA**  
Se vende en buenas condiciones. LUNA, S. S.ª Madrid  
Se vende papel para envolver, por kilos, en la Administración de este periódico.

**ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION**  
**ó Directorio de las 400.000 SOBRAS**  
DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL  
**BAILLY-BAILLIERE**  
Con anuncios y referencias al Comercio é Industria Nacional y Extranjera  
1887  
Un tomo encuadernado en tela de más de 2.500 páginas  
**PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS**  
Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Espero para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.  
Se vende en la Librería de D. Cárlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.  
Representante en Madrid: D. Antonio Esnaola plaza del Angel

**AGUA CIRCASIANA**  
DE  
**HERRINGS & Co**  
La única usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve á los cabellos blancos su color natural rubio castaño ó negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rápidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello débil y enfermizo. 28 años de constante éxito y más de 38.000 certificaciones prueban su eficacia.  
!!! Cuidado con las falsificaciones é imitaciones nocivas y peligrosas á la salud !!!  
Todos los pedidos deben hacerse directamente á los inventores S.ª HERRINGS & Co, 84, Avenue de Neuilly, París (Francia)

**SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA**  
**LINEA DE LAS ANTILLAS**  
con servicios y extension  
**A NEW-YOK Y VERACRUZ**  
TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES  
El 10, de Cádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y actual la de Málaga el 7.  
El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool y el del Havre el 14.  
El 30, de Cádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 26, extensión á los litorales de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico, Estados Unidos de América.  
El vapor

**ESPAÑA**  
saldrá de Cádiz el 10 de Setiembre.  
**LINEA DE FILIPINAS**  
con escalas en  
**Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicios á Ho-Ho y Cebu**  
Trece viajes anuales partiendo de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Cádiz, València y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro viernes á partir del 23 de Julio de 1887. De Manila saldrán cada cuatro lunes á partir del 25 de Julio.  
El vapor

**ISLA DE MINDANAO**  
saldrá de Barcelona el 28 de Setiembre  
**Lineas del Rio de la Plata, Costa Occidental de Africa y Marruecos**  
Estos nuevos servicios se plantearán en Diciembre de 1887.  
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado el dilatado servicio. Bebidas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Pasajes por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.  
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá á y encaminará á los destinos que les designen, las muestras y precios que con este objeto se le entreguen.  
Para más informes, en Madrid á D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

**MOLINOS HARINEROS**  
Montados sobre Columna de fundición sosteniendo las Muelas, el Mecanismo y Plataforma.  
Movidos por una Máquina de vapor horizontal, sobre ruedas.  
Envío franco de los Prospectos detallados  
**CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE**  
**J. BOULET y C.ª**, SUCESORES, INGENIEROS MECANICOS  
31-33, rue Boinod (Bº Ornano, 4y6) PARIS. (Antes, Fº Poissonnière, 144.)

**LICOR DEL POLO DE ORIVE**  
Denfírico que lo mismo con el proteccionismo que con el libre-cambio desafia en buena lid sin temor á la competencia á todos los denfíricos extranjeros. De venta á 6 reales franco en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas.  
—Exijase el rótulo de **Licor del Polo de Orive, Aseno 7 Bilbao**, de relieve en el vidrio y el de **Farmacia de Orive, Bilbao**, en la capsula: la firma **S. de Orive** en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica para evitar la falsificación. Rechazese por falsificado el que carezca de estos requisitos.

**SINGER**  
**MÁQUINAS PARA COSER**  
**23-CARRETAS-25**  
**MADRID**  
SE REMITEN GRATIS CATÁLOGOS ILUSTRADOS

Sbre. 10) FOLLETTIN DE «EL CORREO.» (118)  
**EL MOLINO DEL FLOSS**  
sus blancos dientes, desde la entrada al cuarto, saludando respetuosamente.  
—¿Cómo está usted, Bob?—dijo Maggie yendo á su encuentro y tendiéndole la mano—siempre he tenido intención de venir á visitar á su mujer, y he de venir otra vez expresamente para eso, si es que ella quiere. Pero he tenido necesidad de venir hoy para hablar á mi hermano.  
—Enseguida vendrá, señorita. Hace divinamente su camino, mister Tom; será uno de los principales del lugar, ya lo verá usted.  
—Muy bien, Bob; estoy segura, sea cualquier cosa lo que llegue á ser, que es á usted á quien se lo debe; él mismo lo decía la otra noche hablando de usted.  
—¡Ah, señorita! es su manera de tomar el negocio. Pero creo mejor una cosa cuando es él quien la dice, porque su lengua no se le adelanta como la mía. ¡Señor! yo no valgo más que una botella destapada, bien seguro; no puedo detenerme cuando una vez comienzo. Pero tiene usted buena cara, señorita; me da alegría mirarla. ¿Qué dices ahora Prissy?—Aquí Bob se volvió hacia su mujer.—¿No es la verdad todo lo que te he dicho? Aunque hay pocas especies de mercancías de las cuales no pueda yo exagerar el valor.  
La pequeña nariz de la señora Bob pareció seguir el ejemplo de sus ojos dirigiéndose respetuosamente hacia Maggie; pero esta vez pudo sonreír al hacer una reverencia, y dijo:  
—No deseaba nada tanto como verla á usted, señorita, porque la lengua de mi marido no ha cesado de charlar con este motivo, como si tuviera la cabeza desordenada, desde el primer momento que me hizo la corte.  
—Bien, bien—dijo Bob con el aire casi embrazado.—Vé á cuidar la comida, no vaya á tener que esperar mister Tom.  
—Espero que Mumps está en buenos términos con la señora Dackin, Bob—dijo Maggie son-

riéndose.—Me acuerdo que me decía usted que no le gustaría verlo casado.  
—¡Ah, señorita!—dijo Bob alegremente—se ha hecho á eso cuando ha visto que era tan pequeña. Aparenta casi no verla, ó mejor, aparenta suponer que no tiene todavía todo su crecimiento. En cuanto á Mr. Tom, señorita—añadió Bob, bajando la voz y volviéndose serio—está tan encerrado como un cofre fuerte; pero yo soy muy fino, y cuando he acabado de llevar mi baul y estoy desocupado, tengo más sexo que puedo emplear y estoy obligado á ocupar me de lo que sucede dentro de los demás. Y me atormenta ver á Mr. Tom que pueda estar tan sombrío, frunciendo las cejas y mirando el fuego por la tarde. Sería preciso que se divirtiera un poco un hermoso joven como él. Mi mujer me dice que cuando entra en su habitación algunas veces no para atención en ella, que permanece sentado con la frente arrugada y mira el fuego como si vigilara á trabajadores.  
—Está muy ocupado de los negocios—dijo Maggie.  
—Sí—dijo Bob hablando más bajo;—pero cree usted que no hay nada más, señorita? Mister Tom es encerrado, seguro; pero yo soy fino, y he pensado en las cercanías de Navidad, que había encontrado un lado débil en él. Era con ocasión de un perrito fino negro—una pequeña raza muy rara—que se ha dado un trabajo terrible para adquirir. Pero desde ese momento, le ha sucedido algo, porque ha apretado los dientes contra todo, todavía más que nunca, á pesar de la buena suerte que tiene. Y deseaba decirselo á usted, señorita, porque pensaba que podría sacar algo de él, ahora que ha venido usted. Vivo excesivamente solitario.  
—Temo tener muy poco poder sobre él, Bob—dijo Maggie bastante emocionada de la idea de Bob.—Era un pensamiento del todo nuevo para ella que Tom pudiera tener también sus pesares.  
¡Pobre muchacho! ¡Y enamorado de Lucía todavía! Pero tal vez no era más que una suposición extravagante del cerebro demasiado oficioso de Bob. El regalo de este perro no signifi-

caba otra cosa que afecto de parentesco y reconocimiento.  
Pero Bob había ya dicho: «He aquí á mister Tom,» y la puerta exterior se abrió.  
—No hay tiempo que perder, Tom—dijo Maggie tan pronto como Bob abandonó la puerta.—Es necesario que te diga pronto á qué he venido, porque si no te impediría tomar la comida.  
Tom estaba de pie, con la espalda vuelta contra la chimenea, y Maggie estaba sentada en frente de la luz. Aquel notó que estaba tamborosa, y tuvo un presentimiento del punto sobre que iba á hablarle.  
Eso hizo su voz más seca y más fuerte cuando dijo:  
—¿Qué es?  
Este tono escitó el espíritu de resistencia en Maggie, y presentó su petición bajo una forma toda diferente de la que tenía preparada. Se levantó de su silla, y mirando á Tom de frente, le dijo:  
—Te pido que me desligues de mi promesa respecto á Felipe Waken. Ó más bien, te prometo no verlo sin que tú lo sepas. He venido para decirte que deseo verle.  
—Está bien—dijo Tom todavía más friamente.  
Pero Maggie, apenas acabó de hablar de esta manera provocativa, se arrepiñtó y sintió el temor de enajenarse á su hermano.  
—No es por mí, querido Tom. No te enfades. No te lo pediría, si como tú sabes, Felipe no fuera un amigo de Lucía que desea que vaya; lo ha invitado para esta tarde, y yo le he dicho que no podía verlo sin prevenirlo antes. No lo veré más que en presencia de otras personas. No habrá ya nada de secreto entre nosotros.  
Tom volvió los ojos de encima de Maggie frunciendo las cejas durante un momento. Enseguida la miró y le dijo lenta y pausadamente:  
—Tú sabes cuál es mi sentimiento con este motivo, Maggie. No hay necesidad que te repita nada de lo que te dije hace tres años.  
Mientras que mi padre vivía, yo me veía obligado á emplear todo mi poder sobre tí para impedir que lo deshonraras, así como á tí misma

á nosotros todos. Ahora debo dejarte libre. Te deseabas ser independiente; me lo dijiste después de la muerte de mi padre. Mi opinión se ha cambiado. Si piensas todavía en Felipe Waken como estando enamorado de tí, debes renunciar á mí.  
—No lo deseo, querido Tom, en el estado actual de las cosas. Pero partiré enseguida por otro puesto, y me gustaría que pudiéramos volver á vernos todavía como amigos mientras que estoy aquí. Lucía lo desea.  
Las facciones de Tom perdieron un poco de su severidad.  
—No temería que lo vieras algunas veces en casa de mi tío; no creo que atraigas la atención sobre tí por este motivo. Pero no tengo confianza en tí, Maggie. Puedes ser arrastrada á todo.  
Era esta una palabra cruel. Los labios de Maggie comenzaron á temblar.  
—¿Por qué dices eso, Tom? Es muy duro para mí. No he hecho yo todo y todo he sufrido en lo que he podido? Y he cumplido la palabra... cuando... cuando... Mi vida no ha sido dichosa, no más que la tuya.  
Volvió á ser en este momento una niña; las lágrimas llegaron. Cuando Maggie no estaba colérica, estaba bajo la influencia de una palabra benévola ó fría, del mismo modo que un bellorita depende del sol ó de las nubes; el deseo de ser amada la dominaba siempre, como en otro tiempo la subyugaba en el viejo desamor. La bondad de Tom respondió tanto como era posible á este llamamiento; pero no pudo mostrarse ésta más que á su manera. Apoyó delicadamente su mano sobre el brazo de Maggie y dijo con tono de un afectuoso pedagogo:  
—Ahora escuchame, Maggie. Voy á decirte lo que entiendo. Siempre estás en los estremos, y tienes ni juicio ni imperio en tí misma, y sin embargo, crees saber más que los demás, y yo no desearía que tomaras una colocación. Mi tía Pullet consentía en recibirte en su casa, y hubieras podido vivir respetablemente, en medio de tus parientes, hasta que yo hubiera llegado á procurarme una casa para tí y madre

Año... Dos... que at... nuestro... trar á lo... do con... ta los s... tiere p... el Sr. Z... volucio... necesit... blado e... Al p... miento... Zorrillo... la coal... mente... tituyen... En e... de que... temen... La Re... «Rep... como a... mismo... sa que... dos de... partido... los me... acord... ral, de... de la r... pensar... existie... El p... obra e... Ladev... una J... existi... do fe... la ver... de Jo... Garci... aquel... ciro... tido... Inc... nes ó... La A... les; p... cial;... aduz... por u... sabe... bent... cont... de é... A... tione... zorra... su jo... á las... que... resu... do y... H... le di... nosc... les, p... rect... ves... V... «A... tro... y en... que... no e... do t... sion... que... nom... AM... Y... al s... en... nés... sea... inu... gu... por... a su... le... qu... los... al... esc... b... bel... zu... ma... vi... do... de... te... po... fi... di... tr... ta... h... er... S... ti... s... S...